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Dictée n°1 

Pauvre Blaise 

Blaise a beaucoup de travail pour lundi. 

- J’ai des devoirs à finir et une dictée à apprendre. J’ai en plus deux leçons : une leçon d’histoire et 

une autre de géographie. Comme tu as de la chance, toi, petit frère : à cinq ans, tu n’as encore rien à 

faire !  
 oui non 

J’ai placé des majuscules en début de 

phrases et aux noms propres. 

  

J’ai orthographié correctement les 

mots d’usage courant : pauvre, 

travail, lundi, leçon, histoire, 

géographie, chance, frère. 

  

J’ai orthographié correctement les 

mots invariables : beaucoup, 

comme, encore, rien. 

  

J’ai conjugué correctement les 

verbes : Blaise a , j’ai, tu as, tu n’as 

  

J’ai fait la différence entre a/as/à   

J’ai mis les noms au pluriel : 

devoirs,  
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Dictée n°2 

La tortue 

Ce soir, après l’école, Paul va chez Marie. Lise et Rita viennent aussi chez Mamie. Pourquoi ? Parce que 

quelqu’un vient d’offrir à Marie deux tortues. Les voilà justement : elles sont petites et rondes. On 

leur donne des feuilles de salade, mais comme elles sont encore trop timides, elle vont sous un 

buisson. 
 oui non 

J’ai placé des majuscules en début de 

phrases et aux noms propres. 

  

J’ai orthographié correctement les 

mots d’usage courant : soir, école, 

offrir, tortue, petit, rond, feuille, 

salade, timide, buisson. 

  

J’ai orthographié correctement les 

mots invariables : après, chez, aussi, 

parce que, quelqu’un, voilà, 

justement, mais, comme, encore, 

trop, sous. 

  

J’ai conjugué correctement les 

verbes : va, viennent, vient, sont, 

donne, vont. 

  

J’ai fait la différence entre a et à   

J’ai mis les noms au pluriel : tortues, 

feuilles. 

  

J’ai accordé au féminin et pluriel les 

adjectifs : petites, rondes, timides. 
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Dictée n°3 

Mon jardin. 

Des herbes poussent dans mon jardin, avec de grandes tulipes et des magnifiques jonquilles. Mais 

j’aime surtout les roses : les roses rouges, les roses blanches, les roses bleues et même les roses 

roses ! Chaque jour, je leur parle :  

- Vous êtes belles, je vous aime ! 

Alors elles m’écoutent, et elles s’ouvrent comme pour me répondre.  
 oui non 

J’ai placé des majuscules en début de 

phrases et aux noms propres. 

  

J’ai orthographié correctement les 

mots d’usage courant : jardin, 

herbe, tulipe, magnifique, jonquille 

  

J’ai orthographié correctement les 

mots invariables : mais, surtout, 

même, chaque, alors. 

  

J’ai conjugué correctement les 

verbes : poussent, j’aime, je leur 

parle, je vous aime, elles 

m’écoutent, elles s’ouvrent.  

  

J’ai fait la différence entre et/est   

J’ai mis les noms au pluriel : herbes, 

tulipes, jonquilles, roses 

  

J’ai accordé au féminin et pluriel les 

adjectifs : grandes, magnifiques, 

rouges, blanches, roses. 
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Dictée n°4 

Le cirque 

Vous avez devant vous le cirque le plus grandiose du monde. Il y a chez nous les lionnes les plus 

féroces, les girafes les plus savantes, les chèvres les plus adroites et les guenons les plus rusées. 

Nous avons aussi les numéros les plus nouveaux. Nos places ont aussi les prix les plus bas ! On a même 

quelques entrées à offrir !  
 oui non 

J’ai placé des majuscules en début de 

phrases et aux noms propres. 

  

J’ai orthographié correctement les 

mots d’usage courant : cirque, 

grandiose, lionne, féroce, girafe, 

savant, chèvre, adroit, guenon, rusé,  

numéro, nouveau, place, prix, 

entrée, offrir. 

  

J’ai orthographié correctement les 

mots invariables : devant, chez, aussi, 

plus, même, quelques. 

  

J’ai conjugué correctement les verbes : 

vous avez, il y a, nous avons.  

  

J’ai fait la différence entre on/ont   

J’ai mis les noms au pluriel : lionnes, 

girafes, chèvres, guenons, places, 

entrées. 

  

J’ai accordé les adjectifs : féroces, 

savantes, adroites, rusées, nouveaux. 
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Dictée n°5 

Au bord de la mer 

- Bastien, tu fermes ta cabine à clef/clé et tu me donnes la clef/clé. Voilà, tu écoutes bien mes 

conseils. D’abord, je nage et tu regardes… Et maintenant, tu avances dans l’eau et tu commences les 

mouvements. As-tu peur ? Mais non, je suis là ! Tu ne risques rien !  
 oui non 

J’ai placé des majuscules en début de 

phrases et aux noms propres. 

  

J’ai orthographié correctement les 

mots d’usage courant : bord, cabine, 

clef/clé, conseil,  avancer, l’eau, 

commencer. 

  

J’ai orthographié correctement les 

mots invariables : d’abord, 

maintenant, rien, là, voilà. 

  

J’ai conjugué correctement les 

verbes : tu fermes, tu donnes, tu 

écoutes, tu regardes, tu avances, tu 

commences, tu risques, je nage, je 

suis.  

  

J’ai fait la différence entre as/à/a   

J’ai mis les noms au pluriel : mes 

conseils 

  

 

 

Dictée n°5 

Au bord de la mer 

- Bastien, tu fermes ta cabine à clef/clé et tu me donnes la clef/clé. Voilà, tu écoutes bien mes 

conseils. D’abord, je nage et tu regardes… Et maintenant, tu avances dans l’eau et tu commences les 

mouvements. As-tu peur ? Mais non, je suis là ! Tu ne risques rien !  
 oui non 

J’ai placé des majuscules en début de 

phrases et aux noms propres. 

  

J’ai orthographié correctement les 

mots d’usage courant : bord, cabine, 

clef/clé, conseil,  avancer, l’eau, 

commencer. 

  

J’ai orthographié correctement les 

mots invariables : d’abord, 

maintenant, rien, là, voilà. 

  

J’ai conjugué correctement les 

verbes : tu fermes, tu donnes, tu 

écoutes, tu regardes, tu avances, tu 

commences, tu risques, je nage, je 

suis.  

  

J’ai fait la différence entre as/à/a   

J’ai mis les noms au pluriel : mes 

conseils 

  

 

 

 

 

 

 



laclassebe.eklablog.com 

 

Dictée n°6 

Les pompiers. 

- Sur nos gros camions rouges, avec nos casques dorés et nos hautes échelles, nous arrivons tout de 

suite. Nos lances à eau attaquent les feux qui brulent vos maisons. Quand l’incendie s’arrête, nous ne 

demandons pas d’argent, mais nous sommes contents. 

Nous sommes les pompiers. Nous sauvons vos biens ; mais surtout, nous vous sauvons, vous : les 

hommes, les femmes et les enfants.  
 oui non 

J’ai placé des majuscules en début de 

phrases et aux noms propres. 

  

J’ai orthographié correctement les 

mots d’usage courant : camion, 

rouge, casque, doré, lance, feu, 

haut, échelle,  maison, incendie, 

argent, pompier, homme, femme, 

enfant. 

  

J’ai orthographié correctement les 

mots invariables : tout de suite, 

quand,  

  

J’ai conjugué correctement les 

verbes : nous arrivons, les lances 

attaquent, les feux brûlent, 

l’incendie s’arrête, nous 

demandons, nous sommes, nous 

sauvons.  

  

J’ai mis les noms au pluriel : nos 

camion, nos casques, nos échelles,  

nos lances, les feux, les pompiers, 

vos biens, les hommes, les femmes, 

les enfants. 

  

J’ai accordé les adjectifs : gros, 

rouges, dorés, hautes, contents. 

  

 


